
 

 

  

 

A SUA EXCELÊNCIA  

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  

S/144/2023/XII  

 
 

 

 

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 9 de outubro de 2023  

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 
 

O Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 

Vasco Ilídio Alves Cordeiro 

E/2632/2023 Proc.º 054.02.06/12/XII 09/10/2023  
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REQUERIMENTO 

CAMINHOS RURAIS/FLORESTAIS DO PICO COM MUITOS ANÚNCIOS, 

MAS POUCA MANUTENÇÃO   

 

As vias de comunicação são elementares para o desenvolvimento dos sítios e 

das atividades económicas. Estas atividades, quando mal servidas de vias de 

comunicação, têm menor probabilidade de se manterem, ao contrário das 

atividades económicas cujos lugares tem boas acessibilidades. 

Nos caminhos rurais e florestais, a acessibilidade às pastagens é um fator 

determinante de produção e de redução dos custos das mesmas, daí a 

necessidade destas vias se manterem em bom estado de conservação, 

permitindo aos seus utilizadores uma circular sem obstáculos. 

Na Ilha do Pico, os caminhos rurais/florestais têm sido objeto de muitos anúncios 

mas de pouca ou escassa manutenção, contrariando as promessas feitas.   

Os agricultores, que todos os dias vêem os custos à produção aumentarem de 

uma forma drástica, com valores mais elevados que noutras ilhas, e que 

trabalham com margens mínimas circulando todos os dias nestes caminhos, 

transmitem-nos o seu desalento e desânimo perante situações também de 

custos adicionais com a manutenção das suas viaturas, em virtude do estado de 

degradação das vias. 

O caminho rural da Rosada, em concreto, foi rasgado por duas vezes, atendendo 

aos diferendos existentes entre os proprietários dos terrenos quanto ao local da 

passagem desta via. Resolvida esta situação, foi possível prosseguir com a 

abertura da via, permitindo abranger mais explorações agrícolas e, 

naturalmente, valorizar estas mesmas explorações e diminuir os custos à 

produção. No entanto, e passados três anos de governo da coligação PSD/CDP-
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PP/PPM, persistem e continuam por resolver vários problemas existentes no 

referido caminho e nos caminhos rurais na Ilha do Pico. 

Assim, nos termos regimentais aplicáveis, vem o Grupo Parlamentar do Partido 

Socialista dos Açores, através dos Deputados signatários, solicitar as seguintes 

informações ao Governo Regional dos Açores: 

1- Porque é que o Governo Regional ainda não concluiu o Caminho da Rosada, 

na freguesia das Ribeiras, Concelho das Lajes do Pico, quando faltam apenas 

duzentos metros para finalizar o troço? 

2 - Qual a extensão de caminhos recuperados pelo Serviço Florestal do Pico, 

nos últimos três anos, e quais as vias degradadas que pretende reabilitar ainda 

em 2023? Solicita-se informação desagregada por concelho. 

 

Horta, 09 de outubro de 2023 

Os Deputados 

Mário Tomé 

 

Marta Matos 

 

Patricia Miranda 


